

Stuttgart, 23.11.2023

Haushalt 2024/2025

Unterlage für die 2. Lesung des Verwaltungsausschusses zur nichtöffentlichen Behandlung am 04.12.2023

Verleih von Sonnenschirmen in städtischen Bädern

Beantwortung / Stellungnahme

Für ausreichenden Sonnenschutz in städtischen Bädern mit Liegeflächen im Freien setzen die Stuttgarter Bäder (STB) vorrangig auf natürliche Beschattung durch Bäume/Bepflanzungen. Ergänzt wird diese durch die Anbringung von Sonnensegeln, insbesondere in Kinderbereichen wie beispielsweise am Kinderplanschbecken im Freibad Silenbuch oder im Kinderbereich des Höhenfreibads Killesberg. Außerdem, sind punktuell Großschirme installiert, wie z. B. im LEUZE, im Mineralbad Berg und Freibad Rosental. Unseren Gästen steht es darüber hinaus frei, einen eigenen mobilen Sonnenschutz mitzubringen.

Bedingt durch die Klimaveränderung werden die STB sukzessive den Sonnenschutz insbesondere in den Freibädern weiter ausbauen. Dabei steht die Nutzung natürlicher Schattenplätze durch Ergänzung von Bepflanzungen im Vordergrund, auch um der Austrocknung der Rasen- und Grünflächen entgegenzuwirken. An geeigneten Stellen werden die STB künstliche Beschattungsanlagen, wie Sonnensegel, anbringen. Mit diesem erweiterten Angebot wollen die STB, auch bei Hochbetrieb in den Freibädern einen Beitrag zum Gesundheitsschutz ihrer Gäste leisten. Insgesamt erfrischten sich in der Freibadsaison 2023, in den vier geöffneten Stuttgarter Freibädern 630.832 Menschen.

Ein Verleihservice von Sonnenschirmen ist aus verschiedenen Gründen nicht umsetzbar. Ein Hauptgrund ist das fehlende Personal für dieses Angebot. Die STB haben bereits in der GRDrs 519/2019 „Bäderentwicklungsplan 2023 – Fachkräftemangel“ darauf hingewiesen, dass aufgrund des Fachkräftemangels im Aufsichtsbereich Einschränkungen im Leistungsangebot vorgenommen werden müssen. Eine aktuelle Darstellung des Arbeitskräftemangels und daraus resultierenden Einschränkungen erfolgte in der GRDrs 380/2023 „Bäderentwicklungsplan 2030 – Fachkräftemangel – Sachstand 2023“. Der notwendige Personalbedarf wird von den Stuttgarter Bädern für die Funktionsgruppen (Aufsicht, Kasse, Service) stundengenau errechnet. Die Einrichtung eines Verleihservice würde weiteres Servicepersonal für die Ausgabe und Rücknahme der Sonnenschirme erfordern. Außerdem stehen die für die Abwicklung des Verleihs und die Lagerung der Sonnenschirme erforderlichen Flächen und Räumlichkeiten nicht zur Verfügung. Nicht außer Acht gelassen werden dürfen die Kosten für die Anschaffung in ausreichender Menge, laufende Reparaturen und Ersatz bei Verschleiß und Verlust. Außerdem müssten

die STB die Nutzer in die jederzeit - bei Wind und Wetter und unter Hochbetrieb - sichere Handhabung der Schirme mit Steckvorrichtung o. ä. einweisen um ihre Verkehrssicherungspflicht zu erfüllen und Sach- und Personenschäden vorzubeugen, was zusätzlichen Zeitaufwand erfordert.

Großes Nachfragepotential für das vorgeschlagene Angebot ist derzeit nicht gegeben. Gäste, die sich vor der Sonne schützen wollen, suchen i. d. R. Schattenplätze auf oder bringen eigenen Sonnenschutz mit.

Vorliegende Anfragen/Anträge:

5070/2023 PULS

Erledigte Anfragen/Anträge:

Dirk Thürnau
Bürgermeister

Anlagen

<Anlagen>